

Chère Yvonne qui avez présidé cette séance en tant que doyenne d'âge, et je vous en remercie bien chaleureusement,

Chers collègues, Mesdames, Messieurs,

Je tiens tout d'abord à vous remercier pour la confiance que vous venez de m'accorder pour présider notre belle agglomération.

Présider notre agglomération c'est un honneur mais c'est d'abord une belle aventure collective que je m'appête à démarrer avec vous.

En disant cela, je m'adresse aux élus communautaires, ceux qui connaissent déjà la collectivité, mais également aux nouveaux à qui je souhaite évidemment la bienvenue.

Au passage, j'observe que le nombre de femmes maires de notre agglomération a très légèrement évolué... J'en mesure d'autant plus l'importance de la confiance portée à l'occasion de cette élection en tant que présidente.

Avec vous, les Maires et les élus de notre agglomération, je souhaite donner un souffle nouveau à notre territoire : pour Quimper Bretagne occidentale, et pour la Cornouaille !

Je profite également de l'occasion qui m'est donnée pour remercier l'ensemble des maires de Quimper Bretagne occidentale de m'avoir accueillie au sein de vos mairies et de vos belles communes.

Ces rencontres, « chez vous », ne sont qu'une première étape en appelant bien d'autres...

Au-delà de l'importance de construire une bonne connaissance de la diversité des communes de notre agglomération, j'ai pu apprécier particulièrement la qualité de nos échanges.

Chacun de ces entretiens m'ont permis d'avoir une juste représentation des atouts de notre agglomération, mais aussi, d'élaborer collectivement les enjeux pour demain. C'est dans cette diversité et avec vous que j'ai pu affiner l'élaboration du cap à dessiner pour notre avenir commun.

Ainsi, j'ai entendu la forte attente **d'un renouveau démocratique** au sein de notre collectivité. Pour cela, j'entends élaborer et mettre en œuvre dès le début du mandat, les bases **d'un futur pacte de gouvernance**. Lors de nos échanges, vous avez déjà été force de propositions autour de trois axes :

- **Assurer une juste représentation** de chaque commune au sein de l'agglomération,
- **Associer l'ensemble des élus des communes qui le souhaitent** à la construction et à la compréhension des politiques publiques de notre agglomération. Je pense évidemment aux élus municipaux qui ne sont pas élus communautaires.
- **Veiller aux équilibres et à une équité** entre les différents pôles de Quimper Bretagne occidentale. Je pense notamment aux équilibres **entre les**

communes de l'Ouest et de l'est, en matière de développement économique, à **la poursuite de la construction de l'identité communautaire** avec les communes du nord de l'agglomération suite à la fusion de 2017 entre Quimper communauté et le pays Glazik, et bien entendu à **la complémentarité et la réciprocité des apports entre communes urbaines et communes rurales**. Dans ce cadre, il sera également précieux de réfléchir à **l'élaboration d'un pacte de ruralité**.

Le premier sens que je porte à la présidence de QBO sera bien d'assurer les équilibres entre chacun et chacune, dans l'intérêt supérieur de notre communauté d'agglomération. Cette exigence démocratique s'inscrit dans une autre priorité que nous partageons, celle de la solidarité, en l'occurrence particulièrement dans ce cadre de la solidarité territoriale. Ce renouveau démocratique qui sera porté au travers d'une délégation particulière, aura pour principe fondamental de « construire ensemble ».

Aujourd'hui, c'est un nouveau chapitre de notre histoire que nous sommes en train d'ouvrir. Un chapitre qui nous projette au-delà de ce mandat. Pendant la période de la campagne électorale, nous avons les uns et les autres fait des propositions à

l'égard de nos concitoyens qui relevaient de la compétence de la communauté d'agglomération : amélioration des déplacements (qu'ils relèvent du transport en commun ou des mobilités actives), conception et entretien des équipements structurants, amélioration et montée en puissance de la qualité de la collecte des déchets et de leur valorisation, rénovation énergétique de l'habitat etc. Tant de projets collectifs qui feront l'objet de débats en commissions, mais aussi sous la forme de « commissions extra-communautaires » permettant aux acteurs et aux usagers une réelle implication citoyenne, pour la construction de nos politiques publiques de demain. Il s'agit bien de faire l'agglomération, non seulement pour les habitants, mais avec les habitants.

Ce projet communautaire sera construit et mis en œuvre de manière transversale sur la base d'un triptyque : solidarités, développement durable et développement économique. En effet, nos engagements s'inscrivent dans le temps, avec toujours le souci du quotidien pour nos concitoyens.

Quand nous agissons pour une économie qui valorise l'enseignement supérieur et la recherche, qui développe des filières stratégiques, quand nous agissons pour créer des emplois locaux non délocalisables, nous le faisons pour lutter contre le chômage, mais aussi, pour permettre aux jeunes de vivre, d'étudier et de travailler sur notre territoire.

Dans ce cadre, l'accessibilité de notre pointe bretonne continuera à constituer un enjeu fort J'y intègre l'accessibilité numérique. Nous l'avons vu pendant la période de confinement notre territoire a été résilient. Le numérique est apparu comme un outil encore plus incontournable qu'on pouvait l'imaginer jusque-là. Face aux grandes métropoles, les possibilités accrues de travail en télétravail constituent un atout supplémentaire pour notre territoire. Nous devons être au rendez-vous du très haut débit, mais aussi, force de proposition et d'innovation dans le domaine de l'usage du numérique.

Au cours du mandat, nous aurons également des moments importants liés à la préparation des échéances des délégations de service public comme celles du transport collectif ou de l'eau et l'assainissement, l'eau notre bien commun. Nos guides seront ceux de l'exigence de qualité de service, du développement durable et de l'accessibilité pour tous.

Pendant la campagne électorale, nous avons été impactés par la crise sanitaire. Je profite de ce discours pour rappeler l'importance du maintien de la vigilance car je ne suis pas certaine que cette crise sanitaire soit derrière nous. En effet, le virus continue à circuler, particulièrement dans notre département. Le maintien des gestes barrières et l'utilisation du masque s'avèrent indispensables. Ce contexte

sanitaire que nous vivons toujours nous rappelle l'importance de la prévention et de la santé. Dans le cadre des politiques d'action sociale d'intérêt communautaire, l'élaboration du contrat local de santé et du contrat local de santé mentale sera porté par un élu délégué.

Mais cette crise sanitaire s'accompagne malheureusement d'une crise économique et sociale. Aussi, dès la semaine prochaine, je demanderai aux nouveaux vice-présidents élus de réunir le comité de relance économique afin d'accompagner de manière personnalisée les entreprises et associations porteuses d'emploi qui rencontrent des difficultés suite à la période de confinement. L'accompagnement en ingénierie pour faire face aux démarches administratives, mais aussi l'accompagnement humain s'avère plus que jamais indispensable.

Enfin, ce mandat qui démarre engage également à sortir de nos frontières de l'agglomération. Vous l'aurez compris l'enjeu de la Cornouaille constitue à nos yeux, un enjeu majeur pour développer nos atouts, dépasser nos faiblesses et faire vivre notre si beau territoire du sud-ouest de la Bretagne. La relance cornouaillaise sera par une vice-présidence. Dès demain, une de mes premières visites, sera celle de Quimper Cornouaille développement. Nous avons tant d'atouts et de défis à relever ensemble : qualité de

notre cadre de vie, préservation de nos paysages, développement du tourisme durable, des transitions énergétiques et de la création d'emplois qui en découle, développement des filières de formation professionnelle, amélioration des mobilités à l'échelle du pays de Cornouaille. Je pense fondamentalement que c'est sur la base de ces enjeux partagés que se construira notre capacité à fédérer l'ensemble des communautés de la Cornouaille.

Aujourd'hui, je fais l'engagement d'une présidence d'agglomération basée sur les exigences de transition démocratique, de transition écologique, de l'innovation, du développement économique et de l'emploi, et, des solidarités territoriales et humaines.

Pour y arriver, je sais pouvoir compter sur un service public de qualité, un service public engagé, un service public imaginatif. Je remercie donc les hommes et les femmes qui ont permis pendant cette période difficile à faire vivre concrètement ce service public et qui continueront aujourd'hui et demain.

Je vous remercie.